



Red de Centros de Innovación Territorial

## El MITECO y el Conselh Generau d' Aran firman el nuevo Protocolo para la formalización de Hèpic, su Centro de Innovación Territorial

- “Esta firma representa para nosotros el éxito que está demostrando tener nuestra RedCIT, una red que se extiende por todo el territorio y que busca, nada más y nada menos, promover la innovación y el emprendimiento en los territorios más afectados por la despoblación”, ha explicado el secretario general para el Reto Demográfico
- La RedCIT ya está presente en una veintena de territorios: Asturias, Burgos, Castellón, Guadalajara, Palencia, Lugo, Ourense, Tarragona, Badajoz, Cáceres, Cuenca, Huesca, Jaén, León, Lleida, Soria, Teruel, Valencia, Navarra y Val d' Aran

**16 de junio de 2025-** El secretario general para el Reto Demográfico, Paco Boya, y María Vergés, síndica de Arán, han firmado este lunes el nuevo Protocolo para impulsar Hèpic, el Centro de Innovación Territorial (CIT) del Val d' Aran. Por el momento, más de una veintena de territorios forman parte de la RedCIT – Asturias, Burgos, Castellón, Guadalajara, Palencia, Lugo, Ourense, Tarragona, Badajoz, Cáceres, Cuenca, Huesca, Jaén, León, Lleida, Soria, Teruel, Valencia, Navarra y Val d' Aran–, que continúa expandiéndose.

“Nuestros pueblos son territorios de oportunidad y Vielha, a través de HEPIC, lo demuestra” ha subrayado Boya durante el encuentro. “Desde la Secretaría General para el Reto Demográfico vamos a seguir impulsando nuestros centros de innovación, que tienen como objetivo capacitar a las personas del ámbito rural, a los profesionales, a la par que conectarlas unas con otras y crear así sinergias entre ellas y los propios territorios que representan””, ha defendido.

### **HÈPIC, IMPULSO A LA INNOVACIÓN Y AL EMPLEO EN VAL D'ARAN**

El Centro de Innovación Territorial Hèpic nace como consecuencia del proceso de innovación y participación social Arán Acción 2020-2030 y se une a la RedCIT en julio de 2022, mediante la firma con MITECO de un convenio conjunto con las



diputaciones de Huesca y Lleida. Desde entonces, la actividad de este centro se ha basado en cuatro pilares fundamentales:

- Agregación, alineando a todas aquellas personas y entidades que buscan impulsar la innovación en el ámbito rural;
- Facilitación, asesorando y acompañando a las empresas y emprendedores, así como estableciendo un espacio de coworking y una red de contactos;
- Generación, impulsando aquellas ideas que nacen de los procesos de cooperación entre todos los actores involucrados en el CIT; y
- Comunicación, permitiendo conectar todo el ecosistema social y empresarial con el resto de la sociedad.

Sobre estas bases, y apoyándose en sus valores fundacionales –sostenibilidad, innovación, responsabilidad social y medioambiental, resiliencia y conectividad–, Hèpic ya ha impulsado la puesta en marcha de decenas de iniciativas empresariales en toda su área de influencia, favoreciendo la generación de empleo de calidad en toda la comarca. Asimismo, con el objetivo de acompañar a la población y a los proyectos que se despliegan en el territorio en materia de energía y vivienda, su sede –situada en Vielha– acoge también la Oficina de Transición Energética y la Oficina Local de Vivienda. Con la firma de este nuevo protocolo entre el MITECO y el Conselh Generau d' Aran, la comarca podrá seguir impulsando su propio CIT.

### **REDCIT, UNA INICIATIVA PARA IMPULSAR LA INNOVACIÓN RURAL**

Los Centros de Innovación Territorial (CIT) son espacios estratégicos de ámbito provincial desde los que se fomenta la colaboración entre el sector privado y el público, la sociedad civil y los centros de conocimiento, como las universidades, con el objetivo de alcanzar una mayor equidad territorial a través del fortalecimiento del tejido socioeconómico de las áreas de reto demográfico. Impulsados desde la Secretaría General para el Reto Demográfico, los CIT buscan potenciar la innovación en todo el territorio, al tiempo que apoyan las iniciativas que ya se están gestando en el medio rural.

Con el objetivo de generar un ecosistema de innovación que permita coordinar y compartir las mejores prácticas que se están desarrollando en los distintos territorios, la RedCIT se despliega como una red de conocimiento compartido entre



los centros que ya operan en una veintena de territorios: Asturias, Burgos, Castellón, Guadalajara, Palencia, Lugo, Ourense, Tarragona, Badajoz, Cáceres, Cuenca, Huesca, Jaén, León, Lleida, Soria, Teruel, Valencia, Navarra y Val d' Aran.

El nodo de coordinación de todos estos centros es el CIT MITECO-CIUDEN ubicado en Cubillos del Sil (León). Constituido como un entorno organizativo y colaborativo que refuerza las distintas estrategias impulsadas por cada uno de los centros, el CIT MITECO-CIUDEN facilita el desarrollo de iniciativas conjuntas y el diseño y ejecución de proyectos comunes de emprendimiento en las zonas en declive demográfico.